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“十二五”的五年，在省委、省
政府的正确领导下，郑州市
委、市政府团结带领全市人
民，围绕“三大一中”战略定
位，以航空港实验区为统揽，
突出“三大主体”工作，坚持
开放创新双驱动，主动融入
国家“一带一路”战略，凝心
聚力，攻坚克难，积极推进郑
州都市区建设。可以说，“十
二五”的五年，是全市上下勇
于担当奋力拼搏的五年，是
省会经济发展、社会进步，城
乡面貌发生翻天覆地变化的
五年，是郑州民生改善、市民
生活质量明显提升的五年，
是在郑州发展史上浓墨重
彩、必将留下痕迹的五年。
五年的发展和变化，生活其
中的市民有切身的感受，参
与建设的人们有鲜活的记
录，专家和社会各界也会有
各自独到的观察、评价和建
议。即日起，郑州报业集团
所属《郑州日报》《郑州晚
报》、中原网、手机报及数十
个“两微一端”等新媒体集群
联合推出“我看十二五 郑州
这五年”大型系列报道，我们
把头版和重要版面留给普通
市民，留给生产和建设一线
的劳动者，留给为郑州发展
做出贡献的人们，留给关心
郑州、支持郑州的专家学者
和社会各界，倾听他们最真
实、最动人的讲述，从他们的
字里行间、话里话外感受他
们的喜悦和激动，感受郑州
五年来的发展和变化。同
时，我们也期待着各位读者
的参与，如果你有关于郑州
建设发展的难忘故事、精彩
图片，如果你对郑州未来的
模样有着美好期许、展望以
及建设性的意见和建议，不
管是文字、图片、视频、动漫，
都可以发送给我们，我们将
认真梳理后予以刊播，期待
着与你们一起共同记录城市
成长的脚步，共同感受城市
变化的律动。
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■专家点评

引热入郑
降低了市区污染物排放

□郑州大学环境科学研究院教授 张瑞芹

随着城市规模的扩大和人口的增
加，对能源的消耗越来越大，在冬季供暖
以及平时的耗能，都会加重城市的能源
负荷和污染物的排放负荷，而热电联产
项目是净化除尘率较高的生产方式，集
中生产最节能环保。引热入郑项目，减
少了市区内燃煤的污染物排放，对空气
质量的改善肯定是有好处的，但是由于
管道铺设价格昂贵，引热的范围如果能
覆盖到全市最好，也能提高城市的档次。

天然气是一次能源中最清洁的能
源，在引热入郑的热源不能满足全市供
暖的需要时，也是一种很好的补充，对
降低城市污染物的排放是有益处的。

我们这个家属院只有3栋楼，一直没
有暖气，居民们申请了多次，接到的答复
都是：热源不足，暂时无法解决。去年我
们又一次申请，热力公司工作人员告诉我
们：新密裕中电厂“引热入郑”工程正在建
设，建好后热源问题就能解决了。热力公
司去年接受了我们小区的申请，当年我住

的3号楼供暖设施就安装完毕，11月15日
如期用上了暖气，今年我已是第二年享受
暖气生活了。其余的楼今年上半年也装
好了供暖设施，今年也都正常供暖了。

我听说，“引热入郑”工程用的是电
厂发电剩余的热量，不用额外烧煤，这
多好啊。

讲述·市民
“引热入郑”让我圆了暖气梦

□淮河路外贸家属院居民 李长春

东明路锅炉房2013年进行“煤改气”
改造，当年建成，当年投用，给我们这些车
间工人工作、生活都带来彻底的改变。以
前烧燃煤锅炉时，车间里外落得都是煤
灰，每天下班不洗澡没法出门，脸上都是
黑乎乎的一片。因为粉尘大，小区里的住

户冬天不敢开窗户。
自从完成改烧天然气后，锅炉房完全

变了模样。现在里外窗明几净，经常有人开
玩笑说我们这里整洁得像汽车4S店。现在
锅炉房用的是最先进的燃料器，烟囱里出来
的都是水蒸气，污染物排放量几乎为零。

截至目前，我市已办理黄标车注销登
记 6.9 万辆，查处闯限行黄标车 2.8 万辆
次；11 座储油库、678 座加油站、615 辆油
罐车全部完成油气回收治理任务并通过
验收。

我市组织百人党政代表团到石家庄
市考察学习，通过学习先进经验，查找工
作差距，把我市大气污染防治工作向深
化、细化、常态化推进。

市环保局聘请中国工程院院士、清华
大学教授郝吉明等 9 位国内知名专家作
为咨询组成员，推动我市科学防治、精细
防治、精准防治，和中国环科院、中组部千
人计划特别防治小组等专业团队开展合
作，对我市大气治理源解析、机动车尾气

治理、应急预案修订、冬防方案编制等工
作召开论证会，提高治理措施的针对性和
科学性。

同时，积极开展PM2.5源解析工作，
基本摸清我市大气污染物的构成成分和
比例，初步掌握我市空气质量变化规律。
建设空气质量预警预报系统，年底前可建
成投入使用，能为大气污染治理提供科学
支撑。

市环保局与气象局建立合作机制，建
立了环境气象条件和污染形势日会商制
度，出台了《市区不利气象条件及空气质
量监测异常数据响应办法》、管控措施和
程序，坚持每天会商，研究分析空气质量
变化规律，及时启动管控措施。

讲述·机关干部
大气污染防治工作常态化推进

□市环保局局长 潘冰

严寒的冬季，家里的暖气热热的，对许多市民来说，真是一种享受，但是很多北方城市，一到供暖季，雾霾就加重。雾霾
和供暖真的是一对不可调和的矛盾吗？既要温暖又要蓝天，这几年，郑州市开始大力引热入郑、把燃煤锅炉改成燃气
锅炉，并对黄标车进行治理，为防治大气污染作出了不懈的努力。 郑州报业集团全媒体记者 张华 王军方 文/图

网友看报道 点赞大发展
@油门踩到底：在东区上班，常常路过

七里河，东风渠，感觉变化确实大，水灵郑
州，美！

@没事儿来两枚：生态水系关键在治
理，看看哪个河流有污染，重罚。

■数字看发展

郑州供热总能力

8580万平方米
实际供热面积5740万平方米

2130万平方米
实际供热面积1768万平方米

2010年

热力总公司
热源比重
5年变化

热电联产热电联产
67%67%

燃气燃气
28%28%

煤改气前，脏兮兮的锅炉房车间 煤改气后，清洁的锅炉房车间


